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片倉早苗さんプロフィール 

大阪府立盲学校を卒業。 

西宮市身体障害者連合会理事長 

関西盲人ホームの指導員 

 

 

 

 若者たちがつなぐミャンマーワークキャンプ 

高橋 京子 

陽射しに春を感じるようになった３

月。例会の卓話は近藤麻衣さんのミャ

ンマーワークキャンプのお話でした。

以前のミャンマースタディーツアーは

視察観光や交流会が中心でしたが、若

者に何ができるかを考えて「子どもた

ちが豊かな学びや遊びができるように」

という思いで取り組んだのがワークキ

ャンプ。日本からの参加者はユースリ

ーダーと若いスタッフで、シニアボランティアとして同行し

た社会科の先生が歴史などを教えてくださったおかげでより

深く考える機会になったそうです。 

今は停電がほとんどなくソーラーパネルもあるミャンマー

は、物が増えて急速に発展したため新たな課題が累積。いた

る所に散在するゴミ、格差拡大の陰に取り残されて物乞いを

する子どもたち、大学を卒業しても就職難の若者たち、エイ

ズ、ドラッグ……。ワークキャンプでは感染症を伝えるため

にゴミはゴミ箱へ捨てることを子どもとの遊びの中に入れて

みたり、現地の物を使うモノづくりやお菓子づくりを現地の

ユースや子どもたちと一緒に楽しむ活動も。 

また、スーチーさんと同じ思いで何度も逮捕されながらも

活動を続けた方へのインタビューでは、「正しくないとわかっ

た時に正しいことをしないといけない。苦しむ人たちのため 
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聖書のことば 

それから、イエスは再び群衆を呼び寄せて言われた。

「あなたがたはみんな、わたしの言うことを聞いて悟が

よい。すべて外から人の中にはいって、人をけがしうる

ものはない。かえって、人の中から出てくるものが、人

をけがすのである。 

（マルコによる福音書７章 14～15 節） 

選者 藤好基子 

 

４月第１例会プログラム 

日時：2015 年４月８日（水）18：30～20：00 

場所：ホテルグランヴィア大阪 

 

              司会 武井 和子 

1. 開会点鐘          渡辺宏子会長 

2. ワイズソング        一  同 

3. 聖句朗読          藤好 基子 

4. ゲスト・ビジター紹介    渡辺宏子会長 

5. 連絡・報告・ニュース 

6. 食前感謝＆食事 

7. 卓話 

「視覚障がい者が健常者に望むこと」 

  片倉 早苗さん（西宮市身体障害者連合会理事長） 

8. お誕生祝い. 

9. ニコニコ献金 

10. YMCA の歌 

11. 閉会点鐘          渡辺宏子会長 

３月例会報告 



 

 

に活動を続けないといけないと思った。でも今は幸せ。自由

に発言できるようになったから。」ということばを真摯に受け

止めた若者たち。 

現地の若者たちと一緒に考えて協働を創りだしていく話を

聞きながら、国境という線が更に薄れる気がしました。↑ 

………………………………………………………………… 

京都部合同メネット会に参加して 

                   国友 朝子 

１月 24 日（土）、京都部合同メネット会を訪問した。 

 卓話の講師は木村まさ子氏。この方はなんとあのキムタク

のお母様とのこと。黒いスーツ、牡丹色のロングスカーフ、

もちろん黒いハイヒール､胸元にはプチペンダントがキラキ

ラ。おしゃれでしょ。母親を感じない。 

 タイトルは“ことのは語り”～伝えたい言葉～。心に届く

言葉を我が子に、周りの人々に、また自分にもかけることの

大切さを説かれた。 

心に届く言葉はいくつもあるが最も大切なそれは「大好き

よ！」であり、自らには、女性の場合は「きれいね！」だと

いう。こんな魔法の言葉で子どもを､自分を、元気づけて周囲

も明るくしましょうと言うお話。 

朝、鏡の中の自分に向かってニッコリ、「きれいねー」と言

う。そして、子どもにはハグして「だいすきよ！」と。さて、

夫にはどうしましょ？ 

 ………………………………………………………………… 

センテニアル寄席に参加して 

杉浦 眞喜子 

３月７日（土）あいにくの雨模様でしたが、会場の大阪

YMCA 901-902 のお部屋は、13 時半の開演前から熱気

に包まれていました。7 回目となるセンテニアル寄席、観客

もちょっと慣れた様子で、開演を待ちます。150 ほどの客席

はほぼ満杯です。 

 お囃子にのって、前座の桂弥っこさん登場。良く知られた

「時うどん」を楽しく聞かせて頂き、そしてお待ちかねの桂

吉弥さんの出番を待ちます。 

 吉弥さんの出し物は、休憩を挟んで 2 題、「ちりとてちん」

と「崇徳院」、共に上方古典落語です。「ちりとてちん」は、

吉弥さん出演の NHK 朝ドラの題にもなった落語。知ったか

振りの男を懲らしめるお話ですが、その所作、やり取りの会

話が面白くて、大笑い。 

 休憩の後、今度は袴に着替えての登場となり、「崇徳院」。

百人一首崇徳院の和歌「瀬をはやみ岩にせかるる滝川の……」

にからんだ恋煩いの話は、話の展開がおもしろくて、ついつ

い話にのめり込んでしまい、最後のハッピーエンド（？）に

うれしくなってしまう私でした。 

………………………………………………………………… 

 

《《《 お知らせ 》》》 

◎大谷せつ子さんから郵送用切手を頂きました。感謝。 

◎「女性と子ども支援センター ウィメンズネット神戸」か 

らお礼状が届きました。 

 

今はミャンマーの検閲が緩み Facebook で交流を続けてい

るとか。様々な経験や考えを持つ人々とともに課題に向き合

う若者たちに、無機質な支援関係を超えた、肌の温もりがあ

る人間同士のつながりを感じました。若者を応援したい、そ

してシニアも負けられませんね！ 

………………………………………………………………… 

変幻自在・女性の力 

江見 淑子 

３月 14 日（土）、神戸外国倶楽部で行われた「神戸ワイ

ズメネットクラブ 50 周年感謝の会」に行ってきました。 

主宰者も驚く総勢 84 名の集まりになり、なかのしまから

は７名の出席でした。一朝一夕では生まれない、穏やかな美

しさに満ちていたのが印象的でした。 

日本では唯一の国際認証をうけたメネットクラブです。

50 年をスライドショーで振り返ると、あの時のコメットが

今や貫禄の「あの人」です。メネットクラブは絶滅危惧種だ

と密かに思っていたのですが、人を育ててきた歴史は大きな

ものでした。 

長尾ひろみさんが記念講演をされ「予測困難な時代を生き

る力を育てるためには何が必要か」と問いかけました。デー

タをあげて紹介できないのが残念です。現在の子どもの貧困

は、少しばかりの余力を奉げることでは到底対応できない社

会構造の変化だというものでした。ワイズの繋がる力は今後

どこに向かって舵を取る必要があるのか、心揺さぶられまし

た。勿論、吉田由美さんを筆頭に中西部メンバーが壇上に立

ち、西日本区大会のアピールもしてきました。 

………………………………………………………………… 

西クラブ 100 人例会に参加して 

今井 利子 

思わぬ長引いた退院の翌日（２月 15 日）、足慣らし、体調

慣らしになればとチャリティーコンサートに出席した。100

人例会を続けている西クラブは、前回の区大会のホストで一

緒に西日本区行脚をした親しみがあるクラブである。 

 開会点鍾後、90 余名の出席者が円型テーブルに分かれて

会食、懇談、次いで西クラブの東日本災害支援の活動報告が

あり、その後お楽しみのヴィオラ・ピアノ演奏会である。慕

情、愛の賛歌など演奏の中間でヴィオラの歴史、材質など詳

しく解説して下さり、みんなで一緒に歌い、アンコールに応

えてくれ、楽しい例会を終了。 

演奏者はヴィオラ：岡本麻起子さん、ピアノ：女川加奈さ

ん、若く美しいお二人でした。 



 

 

 

 

  ワイズあれこれ 
杉浦 眞喜子 

№４ 部、区、エリア、国際 

私たちなかのしまクラブは「中西部」に属していますが、

「中西部」には今何クラブあるか？ご存知ですよね。一昨年

まで 11 クラブでしたが、今は９クラブです。 

 そして「中西部」は、「西日本区」に属していますが、「西

日本区」には、いくつ「部」があるかご存知ですか？ ９部

です、そしてその中に全部で 86 クラブあります。ちなみに

東日本区には、７部、61 クラブあります。 

 「区」が集まったものが、「エリア」です。私たちは、「ア

ジアエリア」に属していることもご存知ですよね。アジアエ

リアには、西日本区、東日本区に加え、フィリピン区、南東

アジア区、スリランカ区、台湾区、合わせて６つの区があり

ます。 

お隣の韓国は、どこに属しているのか？と思われる方いら

っしゃると思いますが、実は韓国は、韓国だけで一つのエリ

アとなっていて、アジアには属していません。インドもイン

ドエリアとなっています。韓国も、インドもそれだけで「エ

リア」になれるぐらい大きいということです。 

エリアは「アジア」、「インド」、「韓国」以外に、全部で９

つの「エリア」があり、国際協会を形作っていることになり

ます。 

「アジア」「インド」「韓国」以外の「エリア」は、「アフ

リカ」「カナダ/カリブ海」「ヨーロッパ」「ラテンアメリカ」

「USA」「南太平洋」などです。 

 こうして見ると、ワイズは世界中殆どを網羅しているよう

にみえますね。そしてそれらのかなりの所が、YMCA と共

にあるはずです。 

今この時に、アフリカのどこかでワイズソングが歌われて

いるかもしれない、インドのどこかで YMCA と一緒に地域

で働いているワイズメンがいるかもしれない、ヨーロッパの

どこかで２月お食事なしのTOF例会をしているワイズメン

ズクラブがあるかもしれない……等々、そんな想像を膨らま

せるのも楽しいですね。 

題名のないコラム８ 
国友 朝子 

 
４月の候 

「清明」 

 さていよいよ春本番、４月。今年の清明は４月５日に

なります。春分の日（３月 21 日）から数えて 15 日目

にあたります。 

 漢字というのは一瞥してその文字が表す意味、雰囲気

がわかるものですが、この清明と言う文字からは、いか

にも春先の、万物が若返り、清々しく明るい季節のおも

むきが感じられると思いませんか。 

 清明の頃はまた雨の多い時期でもあります。柔らかく

音もなく降る雨は簡単に春雨と呼んでいますが「発火雨」

とか「杏花雨・きょうかう」とも言います。私たちがふ

つうに使う春雨という言葉は平凡かもしれないけれど、

訓読みの「はるさめ」という響きはいかにもやさしくて、

しめやかに降る春の雨を感じますね。 

 ここで春の詩をひとつ。 

 

  時は春 

  日は朝（あした） 

  朝（あした）は七時 

片岡に露満ちて 

揚雲雀（あげひばり）名乗りいで 

蝸牛（かたつむり）枝に這ひ 

神そらにしろしめす 

すべて世は事もなし 

       Ｒ・ブラウニング（訳：上田 敏） 

 

 佐藤春夫は最後の２行には宇宙の大調和を得た、静か

でうららかな春の朝の平和を賛美し、さながら詩の中の

ひばりの歌を聴くような快い作、と評しています。 

素敵でしょう。名作に東西はありませんね！ 

３月第２例会報告抄 

 

日時：2015 年３月 18 日（水）18：30～20：30 

場所：大阪土佐堀ＹＭＣＡ会館 504 号室 

出席者：13 名 

  

1. 3/15 締切の各種献金は、3/10 に全て振込済み。 

但し「オナロール」については、申込のみ済ませ、送

金はレートが落ち着く 4 月になってから行うとの報

告を受けた。 

2. メネット事業支援金の内、「RSD 活動支援金」につい

ては、今期予算化していなかった事から送金を見送る

こととした。但し次年度については、主任の方針等確

認しつつ予算化も考える。 

  

3. 西宮クラブから要請のあった盛岡 YMCA「宮古を愛

する子どもたちの事業」への支援として、ニコニコ献

金会計より１万円献金することとした。 

4. 下記次年度役員を確認すると共に、事業委員について

は各自希望する事業委員を申告した。 

但し今回は出席者が少ないので、今回の希望を参考に

4/29 の１日研修会時に確定することとした。 

  会長 鳥居 翠    副会長 杉浦眞喜子  

  書記 國友 朝子   会計  武井 和子 

     藤好 基子 

5. ミャンマーへの送金方法などについて、自由に話し合

った。 

 



 

 

 

 

〈ニコニコメッセージ〉—― ３月例会 —― 

 

☆本日はお招きいただきありがとうございました。しっかり 

伝えられるように頑張ります。 

（ゲストスピーカー・大阪 YMCA：近藤麻衣） 

☆次期会長・主査研修会も無事に終わりました。なかのしま

クラブからはＹサ・ユース事業主査を出して頂くことにな

っています。主査はもちろん部長もお支えください。 

（大阪土佐堀クラブ：奥田時夫） 

 ☆いつもながら“にぎやかで、はなやかな”例会に出席でき

て感謝です。  （大阪センテニアルクラブ：山田孝彦） 

☆さすが奈良のお水取りの寒さ、お水取りの修行の豪快さを

思い出します。でも、春の足音を感じる候ですが昨日の風

雨にびっくりでした。雪まで吹きつけて樹々の芽吹きもひ

と休みの様子でした。             （今井） 

☆ミャンマーでのユースの研修が現地のユースと協働できた

報告は興味深かったです。子どもへの関わりは日常を知る

事から始まる事でしょう。近藤麻衣さんの姿勢に感謝、探

究心が湧いてきました。           （江見） 

☆９年前の旅を想起しながら変化しているミャンマーの様子

を知ることが出来ました。今後もユース、シニアでプログ

ラムを繋げていけるよう期待したいと思いました。（大岸） 

 ☆やっぱり！ ゴミは大問題だと思っていました。先進国の

物資、日用品とともに大量のプラスチックゴミが途上国を

汚染しています。若いリーダーたちの感受性に共感します。

私にできることはあるでしょうか。近藤さん、またお話聞

かせてください。               （国友） 

☆この忙しいのに、あろうことか！「土曜会」という合唱団

に夫婦で入ってしまいました。モーツァルトのレクイエム

を練習しています。ついて行けるかな？    （杉浦） 

☆ミャンマーでの若者たちの話を微笑ましく思い、交流を足

掛かりにともに希望を描く関係ができる気がしました。支

援していきたいですね。           （高橋） 

☆例会後、皆さんとホテル１F のカフェでお喋りして解散し

ました。逆瀬川の駅に着き、少し気が緩んだのか美帆が転

倒し、前歯が１本折れ、彼女パニック！ ほんの一瞬の気

の緩みが……。             （武井和子） 

☆吉弥さんのらくご、とてもたのしかったです。（武井美帆） 

☆先日、会長研修会に参加してきました。レポート頑張って

書きます。                  （鳥居） 

☆季節の変わり目は、体調を整えるのに大変苦労するように

なり『年を実感』しています。アネモネ、ラナンキュラス、

クリスマスローズの可愛い蕾に慰めてもらいながら日々を

大切に過ごしています。もうすぐ春ですね。  （藤好）  

☆孫が京都大学に入学できたと電話あり。嬉しいことです。

（松下） 

☆とても寒い日ですが、日は長くなり陽ざしはちょっと春め

いています。４年前を思い出しつつ祈ります。 （保田） 

☆今夜の卓話で、３年前のミャンマーの現状を知った。ゆっ

くり～、ゆっくり～と民主化が進んでいる様です。（吉岡） 

☆なかのしまが長年支援を続けているのに、まだ行った事の

無いミャンマーが、魅力的な近藤麻衣さんのお話で身近な

国になりました。今度は是非私自身が伺って、お役に立ち

たいと思います。              （吉田）  

☆とても寒い例会です。メンバーと久しぶりにお目にかかっ

た感じがしてうれしいです。         （渡辺） 

 欠席者メッセージ 

★娘の引越しの手伝いで東京に行っていました。最近の引越

しは業者が完璧にやってくれるので、昔に比べると楽です。 

                        （生雲） 

★寒いですね～。温暖な西宮でも雪が降りました。でも夙川

公園はなんとなく淡いピンク色に。あたりが明るいです。 

                        （桑原） 

★春のおとずれが……。寒かった冬も少しずつ温かく、雨と

共に春が来るのかなぁ。今年も一緒に桜を見に行こうね。 

              （藤井） 

 

 YMCA ニュース  
第 264 回 大阪 YMCA 早天祈祷会 

日時：４月 17 日（金）朝７：30～８：30 

場所：大阪 YMCA 会館 10 階チャペル 

証し：成岡 宏晃 さん（東豊中聖ミカエル教会 執事） 

大阪 YMCA エイジングセンター 

大阪 YMCA エイジングセンター（旧：大阪市立いきい

きエイジングセンター）は 2015 年４月から大阪 YMCA

会館（土佐堀）内に移転いたしました。 

引き続き、ご支援とご協力をよろしくお願い申し上げま

す。また、エイジングセンターでは様々なプログラムを行

っております。プログラムへのご参加もお待ちいたしてお

ります。 

☆２０１５年度行事予定☆ 

 大阪 YMCA 創立記念礼拝：   ６月 ６日（土）予定 

 とさぼりカーニバル      11 月 ３日（祝）予定 

 大阪 YMCA 大会       11 月 28 日（土）予定 

 大阪 YMCA チャリティーランは日時再考中です。 

 

 不安気な新入の学生・生徒・メンバーたちに、少しずつ笑

顔が増えるのを眺めて嬉しくなる新年度です。YMCA スタッ

フも大移動の４月。なかのしまクラブの揺るぎないパワーで

お支えくださいね！             高橋京子 

 

 

編 集 後 記 

桜が開花、前線が北上してゆきます。はや冬の厳しさを忘

れてしまいそう。ちぢこまった身体がゆっくりほどけていく

ような暖かな空気。Spring has come！ 

ニコニコ献金 ３月 19,015 円 

◇４月お誕生日の方◇ Happy Birthday  
 

桑原 頼子  27 日 


